
Compte-rendu de la réunion du Conseil de la Fédération EPN-R

Labo Nom Prénom Fonction Présence

CLIPSYD Feldman Marion Dir adjoint fédé /
Dir adjoint labo Oui

CLIPSYD Bouvet Cyrille Dir labo -

CLIPSYD Chaudoye Guillemine Équipe d’A2P Procuration

CLIPSYD Romo Lucia Équipe Evaclipsy Non

CLIPSYD Rubio Berengère Équipe DES Oui

CLIPSYD Hennessy Juliette Représentant
doctorant.e.s Oui

CLIPSYD Pais Guillaume Représentante
doctorant.e.s Procuration

CREF Séraphin Gilles Directeur -

CREF Salane Fanny Dir adjointe Oui

CREF Euillet Séverine Représentante
titulaire Oui

CREF Gutierrez Laurent Représentante
titulaire Non

CREF Las Vergnas Olivier Représentante
titulaire Non

CREF Markakis Konstantinos Représentante
titulaire Procuration

CREF Dose Laura Représentante
doctorant.e.s Non

CREF Huentz Hélène Représentante
doctorant.e.s Non

DYSCO Conty Laurence Dir fédé/Dir labo Oui

DYSCO Pinabiaux Charlotte Dir site UPN -

DYSCO Caparos Serge Représentant
titulaire Procuration

DYSCO Goudard Julien Représentant
doctorant.e.s Procuration

LAPPS Mollaret Patrick Directeur -

LAPPS Meyer Thierry Directeur Oui

LAPPS Jordane Boudesseul Représentant
équipe PS2C Non

LAPPS Vonthron Anne Marie Représentante
équipe TE2O Non
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LAPPS Toussard Léo Représentant
doctorant.e.s Oui

LECD Deregnaucourt Sébastien Directeur Procuration

LECD Gratier Maya Dir adjoint -

LECD Rat-Fischer Lauriane Représentante
titulaire Oui

LECD Di Stasi Romain Représentant
doctorant.e.s Oui

LICAE Brouillet Thibault Dir labo Oui

LICAE Martin Sylvie Dir adjoint labo -

LICAE Lachaud Lola Représentante
doctorant.e.s Non

LINP2 De Marco Giovanni Directeur Non

LINP2 Fenouillet Fabien Dir adjoint Non

LINP2 Léger Laure Référente titulaire Oui

LINP2 Arous Chtara Oussama Représentant
doctorant.e.s Non

LINP2 Guarnieri Tristan Représentant
doctorant.e.s Procuration

Membres invités

UFR SPSE Riazuelo Hélène Directrice Non

UFR SPSE Lantian Anthony
Directeur adjoint

chargé de la
recherche

Oui

UFR STAPS Dru Vincent Directeur par
intérim Non

DRED Picart Anne Gaëlle Chargée d'appui Non

DRED Cerrotti Fabien Ingénieur Etude Oui

EPN-R Courbe Camille Appui administratif Oui
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Ordre du jour

1. Accueil des nouveaux représentants du conseil
2. Mise à jour du comité usager de l’espace Scelles
3. Point sur les supports administratifs de la fédération
4. Point sur le budget
5. Point sur la Fête de la Science
6. Point sur l’organisation de la journée de la recherche et de l’hommage à Régine

Scelles
7. Point sur la formation aux EDs
8. Point sur les besoins en formation 2022-2023
9. Point sur le projet DGS2/{PorDis}
10. Questions diverses
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1. Nouveaux représentants du conseil  2022

Mise à jour des représentants du conseil. Trois membres sont encore manquants.

2. Mise à jour du comité usager de l’espace Scelles

Besoin d’un doctorant pour remplacer de Brazey Simon

Proposition des doctorants : Élire un représentant et suppléant de la salle des doctorants
qui siègerait au comité usager et qui serait invité permanent au conseil

=> Les doctorants doivent organiser ces élections et faire connaitre le résultat à la
direction de l’EPN.
=> Les doctorants de l’UFR SPSE doivent également réécrire la charte de leur salle et la
soumettre au prochain comité d’usager
=> Le prochain comité d’usager est programmé le 9 décembre à 16h

Il est également proposé d’ajouter sur le site de l’EPN-R les salles expérimentales du 4ème

étage du bâtiment Zazzo et les espaces expérimentaux de STAPS. A faire valider par les
labos de STAPS.

3. Point sur les supports administratifs de la fédération

Répartition des tâches des appuis de la fédération :

Anne-Gaelle Picart
(100%)

Fabien Cerrotti
(60%)

Camille Courbe
(40%)

BIATS
(80%) en cours de

recrutement

Chargée d’appui à la
recherche Ingénieur d’étude Appui administratif à la fédé

et à l’espace Scelles

Appui administratif aux
URs, à la fédération et à

l’espace Scelles

- ingénierie de projet
- Gestion des

conventions
- Communication
- Accompagnement dans

l’évaluation HCERES

- recherche en ligne
- Aide au

développement
- Aide à l’analyse des

données

- veille de l’espace Scelles
- Gestion courante de la fédé

- Gestion courante des
URs

- CER (20%)

● Les appuis sont seuls pour 7 laboratoires. Ils doivent prioriser certaines demandes.

● Fabien Cerrotti n’est pas technicien/informaticien mais ingénieur

● Anne-Gaëlle doit être informée bien en amont de toutes réponses à appels à projets et
des organisations des évènements scientifiques importants. Elle aide au montage de
projets et met en contact les chercheurs avec les bons services. Elle aide également
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dans le processus de convention. N’hésitez pas à l’inviter à vos conseils de laboratoires
et à vos journées de recherche.

● Le recrutement du futur.e BIATS est lancé.

4. Point sur le budget

Les UFRs STAPS et SPSE ont validé en conseil une contribution annuelle en complément
des contributions des labos.

de 1500 euros pour l’UFR SPSE et 500 euros, en plus de la contribution de 500 euros des
laboratoires. Total : 5500 euros annuels.

Le conseil s’interroge sur la contribution à part égale de chaque laboratoire. Une
simulation sera proposée au prochain conseil pour une répartition proportionnelle à la taille
des URs.

L’institution a accepté de continuer à financer les vacations de la plateforme en échange
des 20% du futur BIATS consacré au CER (environ 8000 euros annuels)

5. Point sur la Fête de la Science

Cette année, la fédération EPN-R s'est investie dans la fête de la Science. 

L'activité proposée par la fédération s'intitule cette année "Circuit - Découverte de la
recherche en psychologie" (texte introductif ci-après).

4 laboratoires se sont également impliqués dans la tenue de stands devant l’espace
Scelles.

Un bilan de ces activités sera présenté au prochain conseil.

Circuit - Découverte de la recherche en psychologie

La psychologie étudie les comportements humains. Pour cela, les chercheurs et chercheuses ont
parfois recours à divers techniques, jeux et astuces.

À travers un parcours ludique, nous vous proposons de venir découvrir un échantillon de
techniques utilisées notamment en psychologie sociale, psychologie cognitive (ex. robot-abeille),
psychologie clinique (ex. cabine de réalité virtuelle), neuropsychologie et/ou en psychologie du
sport (ex. illusion de la main en caoutchouc).

Vous pourrez également avant et après les démonstrations, interagir avec de jeunes chercheurs et
chercheuses et leur poser toutes sortes de questions sur la recherche en psychologie.

5



6. Point sur l’organisation de la journée de la recherche et de l’ hommage à
Régine Scelles

Membres du comité d'organisation de la Journée de la recherche :

● CLIPSYD : Falvie Luzia et Juliette Henessy
● CREF : Elodie Faisca et Filipina Salomon
● LECD : Romain di Stasi et Julie Bosca
● LAPPS : Léo Toussard
● LICAE : Lucas Boussard
● LINP2 : Léonie Messmer

Canevas de l’évènement:

● Vendredi 14 avril 2023
Thème de la matinée:  « Étudier le handicap: confrontation et réconciliation des approches
qualitatives et quantitatives »
(Appel à participation en cours de rédaction
Flash-thèse:  Faire découvrir son projet de thèse en 3 minutes.
(A élargir à tout projet de recherche?)
Session posters dans l’Espace Scelles et le Hall Zazzo

● Samedi 15 avril 2023
Table Ronde 1 : Pratique et recherche sur famille, fratrie et famille, fratrie face au handicap
Table Ronde 2 : Pratique et recherche sur vie psychique et parole de l’enfant et de
l’adolescent - handicap
Table Ronde 3 : Pratique et recherche sur le polyhandicap
Table Ronde 4 : Ethique, déontologie et méthode

Inauguration de l’Espace Scelles avec Discours du Président et Session posters

Questionnement sur l’appel à participation pour qui et à qui seront ouvertes les journées.

7. Point sur la formation aux EDs

Le bouquet de formation de la fédération :

Il est toujours possible de proposer de nouvelles formations : Une seule règle à respecter:
impliquer plusieurs laboratoires de la fédé!

48h de TD éthique, toutes assurées par la fédération. Fonctionnent très bien. Très
demandées.

Idem pour la formation écriture d’un article scientifique : penser à la dédoubler
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Certaines formations ont du mal à se compléter:
- Demande d’hybride ou de distanciel.
- Possibilité de reporter des formations au 2ème semestre ? Certaines débutent alors que

les doctorants de 1ere année ne sont pas encore inscrits.

Demande formation physio : questionnement sur la structuration des cours.

8. Point sur les besoins en formation 2022-2023

Questionnaire va être diffusé dans les labos à partir de la semaine 41.

Autres suggestions : NVIVO, Iramuteq, statistique bayésienne, métaanalyse, et équation
structurelle

9. Point sur le projet DGS2/{PorDis}

2022 2023

Travaux 30 000 (+30 000 préciput ANR) 30 000 85% pour l’espace
Scelles

Prestations de service 20 000 20 000 50% pour l’EPN-R
IE mutualisé 40 000 40 000 60% pour l’EPN-R

Travaux :
Devis pour les travaux en attente de presque 1 an.

La demande d’origine était l’isolation sonore des salles B et C de l’espace Scelles, la
création d’un caisson pour la réalité virtuelle et l’installation d’un point d’eau. Le service
patrimoine veut une ventilation des espaces (à négocier avec l’institution) et propose de
mettre la cabine RV dans la salle C.

Aide la recherche :
CREF : 3 demandes. LICAE : 5 demandes. LAPPS : 8 demandes. DYSCO : 3 demandes.
LINP2 : 2 demandes. LECD : 2 demandes. CLIPSYD : 2 demandes.
Certaines demandes nécessitent très peu de temps comparée à d'autres.

10.Point sur l’APP Sesame (projet MobiKid)

Il n’a pas été retenu.
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Un retour doit être fait en novembre. A la suite de celui-ci, la question de l’avenir de ce
projet se posera.

Rappel : Le projet scientifique est sur le thème fédérateur : Enfance, Santé & Société. Il
devait étendre les capacités de recueil des donnés aux enfants/adolescents et favoriser la
recherche participative. Le projet équipement est mutualisable, mobile et flexible (NIRS,
EEG, eye-tracker, physio, mouvement, discours, vidéo). Le financement demandé est de 1
087 250 euros.

11. Questions diverses

Présentation du concept de plan gestion données, au conseil du 9 décembre par Nathalie
Reymonet (UPL).

Présentation d’un projet de « consultations universitaires » au service de la population
locale, de la formation et de la recherche,  au conseil du 20 janvier par Anne Bobin
(développement, LECD)

Présentation de la démarche de l’établissement sur les Sciences Ouvertes, par Manon
Leguennec (services d’accompagnement à la recherche, UPN), la date est à déterminer

Pour la réinstallation de logiciel sur les ordinateurs dans l’espace Scelles et la salle des
doctorants, il faut faire une liste de ceux souhaités.
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